

# **Heiliger Josefmaria - Die Botschaft des Opus Dei**

Könnten Sie uns darlegen,  
welche Botschaft Sie den  
Menschen unserer Zeit bringen  
wollten, als Sie am 2. Oktober  
1928 das Werk gründeten?

24.01.2008

**Gelegentlich wird behauptet, das  
Opus Dei sei wie eine  
Geheimgesellschaft organisiert.  
Was ist von einer solchen  
Behauptung zu halten? Könnten**

## **Sie uns außerdem darlegen, welche Botschaft Sie den Menschen unserer Zeit bringen wollten, als Sie 1928 das Werk gründeten?**

Seit 1928 sage ich, daß alle Wege der Erde Wege Gottes sein können und die Heiligkeit nicht das Privileg einiger Auserwählter ist. Der innerste Kern der spezifischen Spiritualität des Opus Dei ist die Heiligung der alltäglichen Arbeit. Das Vorurteil, die gewöhnlichen Gläubigen könnten sich nur darauf beschränken, dem Klerus in kirchlichen Aufgaben zu helfen, sollte verschwinden. Es ist daran zu erinnern, daß die Menschen frei sein und sich frei fühlen müssen, um ihr übernatürliches Ziel zu erreichen mit jener Freiheit, die Christus uns erworben hat. Um dies zu lehren und um aufzuzeigen, wie es in die Tat umgesetzt werden kann, habe ich nie ein Geheimnis gebraucht. Die Mitglieder des Werkes lehnen jede

Geheimnistuerei ab. Denn sie sind normale Gläubige, genau wie die anderen. Wenn sie sich dem Opus Dei anschließen, ändert das nichts an ihrem Stand. Es würde ihnen widerstreben, ein Schild auf dem Rücken zu tragen: »Ich arbeite für Gott«. Das steht einem Laien nicht an, und es wäre nicht säkular. Jeder aber, der Mitglieder des Opus Dei kennt und mit ihnen verkehrt, weiß, daß sie zum Werk gehören, auch wenn sie es nicht laut verkünden; denn sie verheimlichen es auch nicht.

Entnommen dem 1966 in *Le Figaro* erschienen Interview: *Das Apostolat des Opus Dei in den fünf Erdteilen*

**Gespräche mit Msgr. Josemaría Escrivá, Nr. 34**

---

pdf | automatisch generiertes  
Dokument von [https://opusdei.org/de/  
article/die-botschaft-des-opus-dei-2/](https://opusdei.org/de/article/die-botschaft-des-opus-dei-2/)  
(12.01.2026)